

BAB V

PENUTUP

Bab ini merupakan bagian penutup yang membahas tentang kesimpulan dan saran yang adalah tindak lanjut dari hasil penelitian yang dilakukan. Hasil penelitian ini menemukan pengalaman perawat dalam menerapkan teori *Peaceful End Of Life* pada pasien terminal dimana didalam pasien terminal terdapat beberapa kebutuhan yang harus dipenuhi oleh pasien terminal itu sendiri seperti rasa nyeri, rasa nyaman, rasa ingin dihargai, rasa ingin dekat keluarganya, dan rasa damai.

A. Kesimpulan

Pengalaman perawat dalam menerapkan teori *Peaceful End Of Life* pada pasien terminal di *Charitas Hospital KM 7 Palembang* didapatkan tujuh tema dari pernyataan tiga partisipan yang dilakukan penelitian di Ruang ICU satu orang partisipan dan dua orang partisipan dari Ruang Fransiskus.

Pengalaman perawat dalam menerapkan teori *Peaceful End Of Life* pada pasien terminal di Ruang Rawat Inap didapatkan enam tema yaitu tema pertama tentang pengetahuan perawat dalam mengenai pasien terminal, tema ketiga tindakan perawat dalam mengatasi nyeri pada pasien terminal baik secara non farmakologi maupun secara farmakologi, tema keempat didapatkan tindakan perawat dalam memenuhi kebutuhan rasa nyaman, tema kelima tindakan perawat dalam memenuhi rasa dihargai,

tema keenam tindakan perawat dalam melibatkan orang terdekat dan tema ketujuh adalah tindakan perawat dalam memberi rasa damai.

B. Saran

Saran yang direkomendasikan peneliti untuk meningkatkan pengalaman perawat dalam menerapkan Teori *Peaceful End Of Life* khususnya pada pasien terminal:

1. Perawat Charitas *Hospital* KM 7 Palembang

Hasil penelitian ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan perawat dalam menerapkan teori *Peaceful End Of Life* pada pasien terminal sesuai dengan pengalaman perawat tersebut.

2. *Pastoral Care* Charitas *Hospital* KM 7 Palembang

Bagi *Pastoral Care* dapat memberikan pelayanan yang utama bagi pasien terminal dimana pada pasien terminal peran serta *Pastoral Care* sangat dibutuhkan dalam pendampingan secara rohaniah maupun dengan melibatkan orang terdekat disampingnya untuk berdoa bersama.

3. Bagi Charitas *Hospital* KM 7 Palembang

Bagi Charitas *Hospital* KM 7 Palembang dapat menciptakan Sumber Daya Manusia yang handal terutama perawat yang profesional dalam menangani pasien terminal yang dirawat di Charitas *Hospital* KM 7 Palembang.

4. Bagi peneliti

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan mampu melanjutkan penelitian ini dengan mencari masalah-masalah pada pasien terminal yang ditemukan di *Charitas Hospital KM 7 Palembang*